Torreciudad celebra 40 años de apertura del santuario

El acontecimiento de los 40 años desde que se abrió al culto el santuario de Torreciudad, el 7 de julio de 1975, no pasará desapercibido entre los altoaragoneses, en especial, porque se ha convertido en una referencia importante y "lugar de paz" consolidado durante cuatro décadas en las que se han impulsado "el fervor y la religiosidad" según destacó José Alfonso Arregui, director de la Oficina de Información.

De los actos para celebrar la efemérides informó en rueda de prensa compartida con Ana Belén Andreu (Junta Coordinadora de Cofradías de Barbastro), Elena Cidad (Asociación Empresarios de Barbastro), Santi Vieites (Grupo de Dances y Albadas de Graus) y David Sopena (Monzón Classic Club). Cuatro representantes de entidades, grupos y asociaciones que participarán en el los actos conmemorativos organizados para el próximo día 5 de julio.

En el transcurso de cuatro décadas, el santuario mariano de Torreciudad se ha convertido en "uno de los lugares más visitados de Aragón con cifras superiores a 10 millones de peregrinos y visitantes procedentes de 103 países. De este impulso dejan constancia más de 3.000 mensajes a la Virgen, publicados en la web, cerca de 44.000 páginas de testimonios en el Libro de Firmas o el hecho de que se hayan celebrado 457 enlaces matrimoniales desde 1975. Además, 130 capillas domiciliarias recorren las casas de familias de España y de otros países" según los datos facilitados por José Alfonso Arregui.

Santiago Vieites, portavoz de la Asociación formada en 1976 con el objetivo de salvaguardar el folklore tradicional, se mostró "muy agradecido por la invitación para participar en este acto relevante y conmemorativo". En este sentido, la ocasión es "excepcional" para que el público conozca de cerca el baile de las espadas y de las cintas, entre los más característicos del Grupo. Además de la vestimenta tradicional destacan los instrumentos basados

en las gaitas de Graus, la gaita de boto y la trompa de Ribagorza.

La Asociación de Empresarios de Barbastro (AEB) se suma a los actos para coordinar la degustación de productos de la tierra, según informó la gerente Elena Cidad. El Grado, Secastilla, Abizanda, Naval y La Puebla de Castro serán las referencias principales pero no se descarta que la muestra sea extensiva a otros territorios. Los vehículos de época de los años 50, 60, 70 y 80, denominados "clásicos populares" serán otro de los atractivos de la jornada por colaboración del Monzón Classic Club, cuyo portavoz David Sopena, se mostró "satisfecho por la invitación para una efeméride significativa".

Por primera vez participarán en el santuario con una concentración de vehículos antiguos que se desplazarán desde Monzón". Ana Belén Andreu se refirió a la aportación de la Junta Coordinadora en términos de "un orgullo para los barbastrenses". En este caso con el piquete de bombos, tambores y cornetas de las siete cofradías de Semana Santa.

Jornada festiva

Los actos comenzarán, a las 10'30 horas, con proyección de filmaciones inéditas de la construcción del santuario y el homenaje a los obreros; la Coral Diego de Pontac, de Huesca, cantarán tres canciones tradicionales aragonesas con las joteras Lorena Laglera y Ana Pérez.

Ofrenda de flores a la Virgen realizada por matrimonios que se casaron en Torreciudad, procedentes de varios municipios y de familias de Lituania, Rusia, Croacia, Bielorrussia, Ucrania y letonia, veraneantes en la zona. El obispo Ángel Pérez presidirá la Santa Misa, a las 12 horas, con cantos litúrgicos y *Ave de Torreciudad* (Maite Aranzábal) a cargo de la Coral Diego de Pontac.

Las tradiciones altoaragonesas, presentadas por María José Martínez, incluyen actuaciones de Barbastro, Aínsa (La Morisma), Monegros (Paco Lasierra y Javier Badules), Graus (Dances y Albadas). Al mediodía, degustación de productos de la tierra, amenizada por los Templarios de Monzón y personajes renacentistas de Fonz. En el transcurso de la mañana, recogida del Banco de Alimentos de Huesca. observación de sol a través de telescopio (Agrupación Astronñomica Huesca), concentración de coches antiguos (Monzón), alfombra de viruta teñida (Tamarite de Litera), bolilleras (Barbastro), "Pinta Torreciudad" (Balantina de Barbastro) y QSL especial para radioaficionados de Graus y Monzón.

Ángel Huguet

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/torreciudad-celebra-40-anos-de-apertura-del-santuario/</u> (20/11/2025)